

LA

SEM AINE RELIGIEUSE

DE QUEBEC

Le denier des ouvriers de la vigne du Seigneur

« Le royaume des cieux est semblable à un homme, père de famille, qui sortit dès le point du jour, afin de louer des ouvriers pour sa vigne. Or, étant convenu avec les ouvriers de leur donner un denier par jour, il les envoya à sa vigne. » S. Matthieu.

Ce père de famille, dit saint Jérôme, représente Dieu. La vigne, observe saint Augustin, est la figure de l'Eglise, hors de laquelle il n'y a pas de salut et dans laquelle nous devons tous travailler, en pratiquant les devoirs d'un vrai chrétien. La récompense figurée par le denier, est la béatitude éternelle, le paradis auquel l'homme a droit non par lui-même, mais parce qu'il lui a été promis par Dieu, s'il accomplit des œuvres saintes et méritoires.

Que font la plupart des hommes pour mériter cette récompense ? Beaucoup ne font presque rien, un certain nombre ne font rien du tout, et plusieurs font beaucoup pour ne pas la mériter. On travaille seulement pour un monde qui passe, on se fatigue et on s'impose des sacrifices pénibles pour le diable, pour se ménager une éternité d'inexprimables tourments, et on ne fait rien pour gagner le ciel, séjour d'un bonheur parfait et éternel. N'est-ce pas là la plus insigne des folies ?

Théologie populaire

De l'Unité et de la Trinité de Dieu

Unité signifie un seul, *Trinité* signifie trois dans un seul. Ainsi en Dieu, l'Unité est dans la Trinité, et la Trinité dans l'Unité, puisqu'il n'y a qu'un Dieu en trois personnes, comme nous allons le voir.

Est-ce qu'il n'y a qu'un Dieu ?

Oui, il n'y a qu'un Dieu.